

El Mercurio, Stgo., 16-XII-1972, p. 12. 700.580

Emotivas Palabras de Neruda En Homenaje a Luis Oyarzún

En el Teatro Municipal de Las Condes, organizado por el Instituto Cultural de esa comuna, se llevó a efecto un homenaje a la memoria del destacado poeta, ensayista, novelista, académico de la Jengoa, ex docente de la Facultad de Bellas Artes y ex Vicerrector de la Universidad de Chile, Luis Oyarzún Peña, fallecido hace algunos días en Valdivia, donde se desempeñaba como profesor y director de asuntos culturales de la Universidad Austral.

La ceremonia de homenaje contó con la participación de los escritores Luis Sánchez Latour, ex presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, de la que el poeta Oyarzún Peña también fue presidente, y Martín Cerdá. La presentación estuvo a cargo del director del Instituto Cultural de Las Condes, Fernando Aránguiz.

Al iniciar el acto, Luis Sánchez Latour, dio a conocer una comunicación especial del obelista Pablo Neruda. Premio Nobel 1971, enviada desde Isla Negra. El texto de la comunicación de Neruda es el siguiente:

"Quiero asomarme, sin que nadie me lo pida, al homenaje que ustedes rinden a Luis Oyarzún, delicioso escritor, humanista verdadero, compañero admirable. Su curiosidad intelectual sobrepassaba nuestro ambiente, sus ojos abiertos hacían todos los caminos de la inteligencia, el equilibrio del conocimiento y la expresión que lo caracterizaron, nuncas dejaron de asombrarme.

Como a ustedes, reunidos hoy para recordarlo, me ha acogido su muerte. Entre las flores de Chile que él conocía y amaba hemos perdido una de las más bellas y más altas. Homenaje a su memoria, a su personalidad encantadora".

Al abordar la significación de la personalidad y la obra del escritor fallecido, Luis Sánchez Latour, señaló entre otros conceptos:

"En Luis Oyarzún, la inteligencia, el orden, el capitel eranitio, la columna dórica. Por sobre las modas, por sobre los modos, la firme arquitectura de una sensibilidad que le permitía sostener una desnuda inquiesca de temas. Su ojo estaba fuera del lugar común —de los jugares comunes de la poesía—; el paisaje, el agua, la rota, la insignificante flor adquirían en su sistema relieves de una perfecta seguridad. Otros pudieran más "el día" o presentar el patetismo de un Yo desgarrado; nadie, sin embargo, lo alcanzó en punto a grandeza para despersonalizarse y desparramar su espíritu en las maravillas misteriosas del mundo".

A su turno, el crítico y ensayista Martín Cerdá expresó:

"Resulta, de pronto, inverosímil, que este relator maravilla, de por los dotes que le ofrecía, diariamente, el mundo, se haya silenciado, justamente, cuando más se precisaba de esa actitud interior que prodigó en sus escritos y en la vida. Resulta, más que inverosímil, casi direí trágico que Luis Oyarzún haya muerto cuando su tierra —esta

tierra de esta nación chilena a la que siempre sirvió con ejemplar lealtad —y se ha ido poblando de miradas odiosas, como si tuviese un non man's land —una tierra de nadie— en que los sembradores de odios, los eternos rencorosos de la vida, se preparan para construir la NADA. Contigo, sin embargo, ya que aquellos que, de un modo u otro, somos sus deudores —bremos cumplir con aquella tarea de madura comprensión que propongo e impuso en cada una de sus obras".

Al término de la velada, el director señor Fernando Aránguiz, anunció la decisión del Alcalde de Las Condes de dar el nombre de Luis Oyarzún, a una calle de esa comuna.

Emotivas palabras de Neruda en homenaje a Luis Oyarzún. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Emotivas palabras de Neruda en homenaje a Luis Oyarzún. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)